



Bürgerstimme Haimhausen
Ergun Dost, Am Saum 13, 85778 Haimhausen

┌

┐

Gemeinde Haimhausen

Hauptstraße 15
85778 Haimhausen

└

┘

Haimhausen, 16.11.2018

Antrag der „BÜRGERSTIMME HAIMHAUSEN“

Sehr geehrte Damen und Herren,
liebe Kolleginnen und Kollegen,

Hiermit stellt die Fraktion „Bürgerstimme Haimhausen“ folgenden Antrag:

- **Bekanntgabe der Inhalte der Tagesordnungspunkte der nichtöffentlichen Sitzungen (GR-Sitzungen, Ausschüsse und kommunale Unternehmen) in verallgemeinerter Form.**
- **Bekanntgabe der Abstimmungsergebnisse dieser Punkte nach Wegfall der Geheimhaltungsgründe**
- **Veröffentlichung der Tagesordnungspunkte mit entsprechendem Sachverhalt vom öffentlichen Teil im RIS vor den Sitzungen**

Sachverhalt:

Die Sitzungen des Gemeinderats sind generell öffentlich. Nichtöffentlich sollte nur verhandelt werden, wenn es das öffentliche Wohl oder berechtigte Interessen Einzelner erfordern.

Ansonsten müssen die Tagesordnungspunkte im öffentlichen Teil behandelt werden.

Die Öffentlichkeit hat ein Recht darauf zu erfahren, wo und wann die Sitzungen der Gremien bzw. Ausschüsse stattfinden und welche Angelegenheiten behandelt werden.

Bankverbindung: Sparkasse Dachau
IBAN: DE62 7005 1540 0280 4483 17
BIC: BYLADEM1DAH



Durch die Einführung des Ratsinformationssystems (RIS) hätten die BürgerInnen die Möglichkeit, online Informationen über die zu behandelnden Themen einzuholen. Allerdings ist diese Möglichkeit verwehrt, da im RIS nur die Überschriften (öffentlicher Teil) aber keine Inhalte sichtbar sind.

Da die Sachverhalte bzw. Beschlussvorschläge des öffentlichen Teils in den Fraktionssitzungen sowieso offen diskutiert werden, sehen wir keine Veranlassung, warum diese Unterlagen nicht im RIS eingestellt werden könnten.

Die Stadt München ist ein rühmliches Beispiel, das man als Vorbild nehmen könnte. Im RIS der Stadt kann sich jeder über die Tagesordnungspunkte der öffentlichen und nichtöffentlichen Sitzungen informieren.

Wie ein Sprecher der Rechtsabteilung der Stadt bestätigt, hat man sich im Münchener Stadtrat im Sinne **transparenter und bürgernahe Rathauspolitik** ganz bewusst für diese Vorgehensweise entschieden und gute Erfahrungen damit gemacht.

Wir bitten unseren Antrag in der nächsten Gemeinderatssitzung, im öffentlichen Teil, zu behandeln und dem zuzustimmen.

Vielen Dank und freundliche Grüße

gez.

Ergun Dost